
ATA Nº 09/2019 – Da Comissão Do FIA - Fundo da Infância e Adolescência - do CMDCA – 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

Aos dezessete dias do mês de julho de dois mil e dezenove, às nove horas, na sala de reuniões da 

Secretaria de Assistência Social, no endereço: Avenida Ernani Cotrin, 163, Centro, no município de 

Capivari de Baixo, reuniu-se a Comissão do FIA, sob a condução do presidente: André Pinto 

Dalcarobo (APP), estando presentes os conselheiros: Fernando de Araújo Brasil (Sec. de indústria, 

Comércio e desenvolvimento rural), Elizabeth de Medeiros Gomes (Pastoral da Criança), Zélia 

Schneider (EPAGRI). André declara iniciada a reunião. Sabrina justifica a ausência dos conselheiros: 

Rosilene e Hamilton devido estarem em curso em Florianópolis. Elizabeth diz que com relação a 

alguns conselheiros suas participações devem ser revistas, pois está havendo muita falta. André diz 

que seguindo a pauta: a ideia de confeccionar materiais como camisetas seria com o objetivo de 

divulgar mais o FIA. E com relação ao material para apresentar às empresas, André diz que 

confeccionou um ofício e sugere entregar junto aos folders e adesivos que já existem, e se possível 

utilizar as pastinhas que sobraram da Conferência. Zélia questiona se irão agendar essas visitas. 

André confirma, e diz que o link que está abaixo no ofício refere-se à apresentação que será 

disponibilizada no Fórum. André diz que a ideia é que os conselheiros vejam e deem suas opiniões 

caso haja necessidade de alguma alteração. Sabrina disponibiliza o vídeo através do datashow para 

visualização dos presentes. Conselheiros parabenizam André, não havendo sugestões de alterações. 

André diz que sobre o fórum conversou com o Álvaro da Comunicação, e que no evento terá uma 

mesa de autoridades, onde irão compor: Presidente, juiz, promotora, prefeito e presidente da câmara. 

André diz que as entidades terão 10 minutos para apresentação dos serviços, iniciando pelos serviços 

governamentais até chegar às entidades. André diz que esse vídeo ficará disponibilizado com 

Sabrina, caso alguém questione sobre o que é o conselho terão a explicação, assim como outros 

védeos que tem referentes ao FIA. Com relação à lista de empresas de lucro real do município de 

Capivari, informa que após análise visualizou que ela está bem genérica, não sendo disponibilizadas 

quais são ou não empresas de lucro real. André diz que quem poderia passar essa informação seria a 

Receita Federal. André sugere bolar um ofício para a Receita Federal solicitando a identificação 

dessas empresas. André diz que com relação ao ofício às empresas, podem encaminhar através do 

correio. André diz que ajustará o ofício para informar que não só a empresa pode doar, mas que o 

empregado pode contribuir como pessoa física. André diz que precisa de um conselheiro voluntário 

para auxiliar no encaminhamento desse material. André observa que então não será necessário 

colocar em pastas, mas mandar o ofício, junto ao folder e uns três adesivos no envelope. André diz 

que da comissão fica a Elizabeth a responsável e como meta fica a data da reunião ordinária para dar 

o retorno de para quais empresas foram enviados. Sabrina questiona se não aguardam a resposta do 

ofício da Receita Federal ou não irão mandar. André diz para oficiar todas as empresas 

disponibilizadas naquela lista, aproximadamente 150, mas manter o ofício para a Receita, ficando 

como meta encaminhar também antes da reunião ordinária. André diz que ficou então a questão das 

camisetas, e sugere fazer canecas, pois é um objeto que fica visível e estará em uso, sempre visível. 

Sabrina diz que no ano anterior pegaram os modelos disponibilizados pela FECAM, da camanha 

unificada, mostrando o site no datashow, e explicando que ano passado foi assinado um termo de 

cessão de uso, e diz que não sabe dizer se teria que assinar novamente, por serem materiais diferentes 

que querem fazer. André solicita que seja verificada essa questão junto a FECAM, e verificar a 

possibilidade de utilizar a arte em outros objetos como caneta e chaveiro que não estão disponíveis na 

relação. André informa que entrou o recurso do Imposto de Renda: R$ 24.403,71. Zélia observa que 

baixou o valor, com relação ao que foi arrecadado no ano passado, aproximadamente dois mil reais. 



André diz que devem divulgar mais, e explica que essa ação de encaminhar os ofícios irá auxiliar. 

André diz hoje o saldo do FIA, conforme disponibilizado na apresentação é de 84 mil reais, 

considerando que entrou verbas dos projetos chancelados, 160 mil, mais os 24 mil que entrou, 

somam aproximadamente 185 mil reais, portanto possuem uma quantia boa para ser aberto edital. 

Zélia diz que devem verificar o quanto será gasto com os projetos, e com demais gastos, sugerindo 

fazer o levantamento dos contadores e empresas. Zélia diz que ficaria para o ano que vem devido o 

período de dedução já ter passado. André diz que com relação às empresas de lucro real eles fazem 

mês a mês, então considerando como exemplo que essa empresa pode doar 1%, se o valor for um 

milhão, 10 mil reais poderiam ser direcionados ao FIA, é do faturamento bruto, considerando que há 

empresas que lucram mais, outras menos. Zélia concorda e diz que depende da empresa. André diz 

que vale a pena bater na tecla. Zélia sugere que falem novamente com os contadores, e depois 

levantem as empresas. André questiona quem tem contato com indústrias. Zélia diz que tem o CDL 

que é dos lojistas, porém deve ter alguém que defenda o interesse deles. André diz que os contadores 

hoje trouxeram 24 mil, e poderiam fazer canecas para dar de brinde a eles, ou conjuntos de xícaras do 

FIA para que se chegue alguém ele ofereça um café e assim já abra para discussões, puxar o assunto. 

André diz que considerando o cenário de hoje de corrupção é necessário bater na questão que a 

criança é o futuro da nação. André diz que deve sair um parecer para encaminhar aos contadores. 

André diz que o CEACA e a APAE já sinalizaram para abrir o edital para projetos com os recursos 

existentes no FIA. André diz que tem o fórum em novembro, e sabe que em Tubarão, escola de 

futebol como o Hercílio Luz utilizam verbas do FIA. André diz que podem verificar em Capivari de 

custear a criança que não tem condições. André diz que hoje tem o mapa de onde ocorrem as 

violações e mural com informes. André diz que devem trabalhar com projetos que versem sobre o 

esporte. André diz que tem uma quadra pra fazer a cobertura, onde podem ocorrer projetos. André diz 

que é de seu conhecimento que hoje o Ginásio de esportes está promovendo o esporte, mas são 

necessários mais locais. Zélia diz que as escolas utilizam para questão de Educação física. André diz 

que o número de atendimentos realizados pela EPAGRI também são importantes para trazer para 

conhecimento do CMDCA, e da rede. André questiona sobre as ações da EPAGRI e diz que 

deveriam trabalhar com as crianças essa questão da horta comunitária. Zélia diz que atualmente 

ocorrem nos Pas, postos de saúde. André questiona pra qual público. Zélia informa que é a 

comunidade, famílias. Zélia diz que quer ir à Florianópolis verificar os postos que trabalham com 

chás. André diz que, pegando esse exemplo, devem diversificar o atendimento às crianças e 

adolescentes, pois atualmente não tem mecanismos para trabalhar. André diz que pegando a questão 

levantada na reunião da Comissão Especial Eleitoral sobre o trabalho infantil, não seria esse o caso, o 

objetivo seria criar na criança a ideia de autosustentação, ensinar que ervas curam através dessas 

informações. André diz para chamar uma entidade para trabalhar com isso, chamar as Associações de 

moradores, que poderiam apresentar um projeto, criando uma responsabilidade de organizar, pois a 

criança que molda o mundo e não o contrário. André sugere levar para a plenária a questão dos 

brindes. Zélia sugere que seja levado para a plenária, pois tem que levantar a quantidade para 

pesquisar o preço. André diz que deveria ter um conselheiro responsável pelos orçamentos. Elizabeth 

sugere Eliezer. André diz que o último orçamento levantado por ele veio errado, e diz que ficará com 

essa atribuição. André diz que com relação aos perfurados de carro, sugere fazer como foi feito com 

o cartaz da rede, levar na reunião e solicitar que os conselheiros coloquem em seus carros. André diz 

para questionar a FECAM se dá para utilizar outras coisas que não estão na lista como: chaveiros, 

canetas. André diz que pensando nos contadores seriam coisas que utilizariam. André diz que por fim 

ficou Elizabeth responsável por encaminhar o ofício para as empresas de lucro real, iremos oficiar a 

receita e sabendo quais são as empresas realizar as visitas. E nada mais havendo a tratar-se, foi 



encerrada a reunião às 10h15min. E, para constar, eu, Sabrina Medeiros da Silva, assistente 

administrativo do CMDCA, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos 

membros presentes. 

 


